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多家银行额度吃紧或已经用完

房房贷贷放放款款时时间间““没没准准””

临近年底，潍坊各大

商业银行房贷进入“缓贷

期”，涉及到具体放贷时

间仍没有时间表。究其原

因，有的银行额度已近红

线，有的银行甚至已经用

完。不过有业内也有声

音，房贷对于银行而言风

险上升，银行本身的放贷

意愿变低也是其中一个

因素。
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本报讯 27日，记者走访市区多家银
行了解到，从10月开始的房贷吃紧状况又
升级。目前银行贷款额度普遍收紧，房贷审
批时间延长，很多银行表示不保证放款时
间。采访中记者了解到，不少银行的本年额
度已经吃紧或用完。

11月19日，金融在线搜索平台融360发布
了《中国房贷市场11月度分析报告》(以下简
称报告)，报告称，在对全国32个重点城市近
500家银行的房贷产品和融360用户查询行
为进行了摸底调查之后发现，全国仅有6 . 4%
的银行还在执行8 . 5折利率优惠，有16 . 8%的
银行停止提供二套房的按揭贷款。而商业银
行中，有惜贷、停贷的现象出现。

记者采访潍坊多家银行了解到，有的
银行由于房贷额度已经用完了，今年接下

去的几个月里房贷基本贷不出来。有的虽
没明确表示不做房贷，但实际上只做存量，
已不接新单。

中信银行的工作人员告诉记者，上半年
办理房贷的人非常多，直接用完了全年的额
度。现在的主要工作是给已审批完的市民放
款。不接收新的房贷申请兴业银行的工作人
员告诉记者，放贷额度收紧，但是仍可以受理
房贷业务，只是需要等待一阵子。具体需要多
长时间，工作人员也不敢保证，他们表示，
放贷额度变化比较大，他们也怕给了保证，
万一不能兑现，会引起纠纷。

邮储银行的工作人员告诉记者，以往
只要资料齐全，基本上三个星期左右就能
批下来，但是现在的时间不敢给予保证。几
家国有银行的放款速度也比往年慢了许

多。中行的工作人员透露，现在等着放款的
购房者排着长队，积压的单子比较多，办理
贷款的时间比上半年相对更长。

记者随后又咨询了建行等共计9家银
行，潍坊各大银行基本出现了这样的情况，
进入10月份之后就接近全年额度红线。

全国已有北京、上海、广州、深圳、珠
海、济南、合肥、无锡、武汉等城市相继出现
暂停房贷现象，停贷的城市逐渐从一线城
市发展到二、三线城市，停贷的产品也逐渐
由原来的仅限二套房扩展到首套房。报告
同时称，一些银行虽未停贷，但却有取消利
率优惠或上浮利率、拉长审批流程等状况
出现。由于额度紧张，多家银行表示放款时
间难以确定。
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本报讯 对受惠于“单独二胎”得
以再生一个孩子的家庭来说，住房改善
型需求会被进一步分层。伟业我爱我家
分析，如果两个孩子一男一女，再需要
老人照顾孩子的话，其改善型需求的指
向将是多居室。

“三居室、四居室和多居室产品将
增加。”一楼盘营销副总上官鹏说，“单
独二胎”政策将改变未来部分新房的居

室户型设计理念。而考虑到目前高房价
和资源的有限性，如何在尽可能不多增
加面积的前提下设计和建设出三居室、
四居室和多居室，将是开发企业、设计
机构和顾问公司需要思考的问题。

中介代理经理王莉说，近期接到很
多主动打入的关于换房的咨
询 电 话 。部 分

咨询的购房者都是早已对“二胎”心向
往之，表示一看到消息就决定再生。不
少人表示考虑买大三房或四房的户型。

值得注意的是，到目前为止，尚未
有省市真正启动“单独二胎”政策。中央
表示将落实的权限交予地方，而究竟山
东、潍坊何时落地，目前还没有定论。

刘峰

改善型需求被进一步分层

大房子开抢市场份额

单独二胎政策的放开，既能增加
人口，也保证了后续购买力的增加。目
前，大家多在谈论，随着经济发展，家
庭财富的积累，下一代独生子女名下
房产多，购买力将减弱。在业内看来，

“单独二胎”政策的放开，或将直接增
加市场购买力。

您怎么看？
何旭-CRIC：二胎政策无疑强有力

推动房价高涨。刚需成几何倍数增长。
约翰爱米粒ZYJ：房产证到手 ,坐

等卖方来过户土地证，终于两证要齐
全了。最近把独生子女证光荣证去换
二胎证了……

怪咖食圣：二胎宝宝养到6岁至少
花23万比买套房子贵。

昆仑悬峰：开放二胎是不是能避
免房价硬着陆？二胎买房起码也是25

年后的事了。

上期微话题

单独二胎政策

增加楼市购买力？

房贷已经从一门生意，变成了一

种“负担”。

最新的调查数据显示，根据10月

11日-11月11日的样本数据，32个城

市中已有17个城市出现暂停房贷现

象。目前房价不断上涨，房价高导致

房地产市场蕴含的风险在增加，房贷

对银行的风险也在持续上升中，银行

发放更多房贷的意愿在降低。

说说贷款买房那些事儿。

房贷已是银行“弃儿”？

本期微话题

房产税试点
最快岁末扩围

结合有关部门近期动作看，楼市调控政
策的思路调整正逐步明朗。从短期看，房产
税试点扩围可能成为楼市调控政策切入点。
当前多个城市已制定并上报房产税试点方
案。房产税试点可能最快在岁末年初扩围。

在三中全会审议通过的《决定》中，对于
房地产调控最直接的表述是“加快房地产税
立法并适时推进改革”。尽管《决定》未明确
指出具体税种，但已露出房产税试点扩围的
端倪。业内人士认为，税制改革将成为房地
产制度改革重要突破口。

在上海、重庆率先推出房产税试点后，
多个热点城市先后启动房产税试点准备工
作。截至目前，不少城市已完成房产税试点
方案的制定与上报。

权威人士表示，不少城市房产税试点方
案已经过多轮论证与修改。目前正寻求合适
时机实现房产税试点扩围。

在房产税试点扩围中，尺度有可能超出
外界预期。其中，除南京、杭州等热点二线城
市外，部分一线城市也可能被纳入试点之
列，在税率、征税范围设定上，都可能有明显
扩大。

住建部政策研究中心研究员王珏林表
示，短期之内，现有房地产调控政策将不会
发生重大变化。由于多项基础信息系统尚未
建立，目前明确改革具体方案还为时尚早。

周楠

你有购房烦恼吗？你的房子是否
如期交付了？新房是否存在质量问题？
当你的消费权益受到损害时，你知道
怎样解决吗？

如果你曾经在购房过程中权益受
到损害，问题至今仍未解决；如果你正
在遭受权益侵害，却无法拥有平等对
话的平台，那赶紧拨打齐鲁晚报·今日
潍坊的房产维权热线吧，专业房产律
师，为你排忧解惑。

为了帮助广大消费者解决在购房
中遇到的问题，本报特联合潍坊王杨
律师事务所，开展房产维权行动。为
此，本报将定期特别邀请多位资深房
产专业律师值守本报维权热线，现场
解答购房者遭遇的购房难题。

有购房方面的问题，或者你在购
房过程中产生了纠纷，均可以通过拨
打维权热线，专业的房产律师将现场
为你解答购房中遇到的难题。
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购房有难题
拨打维权热线
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